



IV RLARS

Cuarta Reunión Latinoamericana

De Análisis de Redes Sociales

12, 13 y 14 de Noviembre de 2014

Universidad Nacional de La Plata

Ciudad de La Plata - Provincia de Buenos Aires – Argentina

-Segunda Circular-

Estimados rederos:

El comité organizador de la **IV RLARS** se complace en ratificar su fecha de celebración del **12 al 14 de Noviembre de 2014**. En esta oportunidad nos comunicamos a fin de comentarles algunas novedades.

Un saludo afectuoso.

Comité Organizador.

ORGANIZADORES



AVALES



ACTIVIDADES PROGRAMADAS

a) WORKSHOP

Por el momento contaremos con dos workshop. Cada uno con una duración de 3 hs. A los interesados rogamos enviar un email a la casilla de correo de la organización con el Asunto: "Inscripción a Workshop (NOMBRE DEL INSTRUCTOR)_APELLIDO". La inscripción al mismo se hará hasta completar el cupo (**Atención:** Se dará prioridad a la inscripción en solo un workshop por persona).

WORKSHOP: RECOPIACIÓN, VISUALIZACIÓN Y ANÁLISIS DE DATOS EN INVESTIGACIÓN DE REDES PERSONALES CON EGONET

Instructor: Alejandro García-Macías (Universidad Autónoma de Aguascalientes, México)

Requisitos: conocimientos básicos sobre conceptos y medidas de redes.

Cupo: 30 personas.

EgoNet (<http://www.sourceforge.net/projects/egonet>) es un programa de código abierto para la recogida y análisis de datos de redes personales. Ayuda a crear un cuestionario, recopilar datos y obtener medidas generales de las redes. Además, las matrices de datos se pueden utilizar para un análisis más extenso en otras herramientas de software. Una vez completada la entrevista, la red se puede visualizar inmediatamente, permitiendo al entrevistador hacer más preguntas (por ejemplo, de tipo interpretativo) sobre la red.

En este taller, los participantes aprenderán a diseñar una encuesta de redes personales en EgoNet con uno o varios generadores e interpretadores de nombres y una serie de preguntas de relaciones Alter-Alter; así como a visualizar la red y a calcular sus medidas básicas de composición y estructura.

WORKSHOP: INNOVACIÓN METODOLÓGICA EN LOS ESTUDIOS COMUNITARIOS. UNA APROXIMACIÓN DESDE EL ENFOQUE DEL ANÁLISIS DE REDES SOCIALES.

Instructor: Ignacio Porras (ARS Chile)

Requisitos: Conocimientos básicos de metodología de la investigación social, notebook con el software UCINET instalado.

Cupo: 30 personas.

A pesar de la importancia que desde los inicios de la sociología ha tenido el concepto de comunidad, todavía permanece como uno de los más complejos de definir y, por tanto, de operativizar y estudiar. La comunidad se ha perdido y se ha redescubierto muchas veces a lo largo del tiempo en que se ha desarrollado este debate, de forma que es necesario cierta precaución para no balancear entre las posturas que nos llevan a una mirada nostálgica de la idea de comunidad o a su total desaparición con el paso del tiempo. Para ello es necesario

renovar las herramientas metodológicas que dispone el investigador para poder afrontar con mayor certeza de éxito los desafíos que plantea la revisión conceptual sobre la comunidad.

El propósito de este taller es presentar y transferir la aplicación de herramientas provistas desde el enfoque del Análisis de Redes Sociales (ARS) en la investigación realizada para evaluar el impacto del uso de Internet en el capital social individual y colectivo de aquellas localidades de la Patagonia chilena caracterizadas por sus niveles críticos de aislamiento.

b) PONENCIAS TEMÁTICAS y TRABAJOS EN POSTER

Los convocamos a participar enviándonos un resumen con los siguientes datos: Título, Nombre y apellido del autor/res; correo electrónico; Pertenencia Institucional; tres (3) palabras clave; resumen. El resumen deberá contar con no más de 800 palabras, debiendo contener: Objetivos/hipótesis; fundamentación; metodología; resultados; discusión y/o conclusiones.

En esta oportunidad proponemos desarrollar varias sesiones donde los participantes puedan presentar, discutir e intercambiar experiencias mediante sus trabajos actuales.

I – Nos interesaría contar con ponencias cuyas temáticas -en **salud, capital social, economía, educación, medio ambiente, políticas públicas, gestión y comunidades de conocimiento**-, respondan a investigaciones sobre **análisis de redes personales, grupales, estructurales o dinámicas**.

II – También esperamos recibir comunicaciones que provengan de **trabajos de gestión, consultoría o apoyo, en los que se aplique una perspectiva de análisis de redes, dirigida a sectores formales e informales; movimientos sociales; instituciones o comunidades**.

III – No pueden quedar fuera los desarrollos vinculados a **la teoría y metodología de ARS**, a partir de los cuales esperamos contar con disertaciones que nos conduzcan a reflexionar sobre el enfoque relacional, el uso de **herramientas computacionales, el diseño de encuestas y la elaboración y visualización de modelos**.

ATENCIÓN CAMBIO DE FECHA!!!!

La fecha límite para su envío es el **7 de Septiembre de 2014**.

Deberán dirigirlo a ivrlars@gmail.com

El comité científico evaluará la modalidad de presentación en formato **PONENCIA o POSTER**, siendo notificado a los interesados antes del **15 de septiembre de 2014**.

Los trabajos finales se recibirán hasta el **15 de octubre de 2014**. Serán publicados una selección de 5 trabajos para su publicación en un "Monográfico" de la **Revista REDES** durante el año 2015.

c) REUNIONES DE REDES DE INVESTIGADORES Y ASOCIACIONES CIENTÍFICAS.

En la IV Reunión se dispondrá de un espacio de intercambio para generar el encuentro de investigadores que amplíe la red de científicos interesados en ARS. Asimismo se decidirá entre los interesados la sede para la V Reunión en el 2016.

d) CENA

El día jueves 13 de Noviembre realizaremos una cena para fortalecer los lazos entre los rederos latinoamericanos. Tendrá lugar una reunión con los participantes que así lo deseen donde habrá comida, bebidas y música en vivo. Disfrutaremos de la última noche de la Reunión en una atmósfera relajada y para charlar y establecer relaciones y contactos internacionales.

La misma no estará incluida en la inscripción y tendrá un costo adicional (confirmar) y deberá confirmarse su participación con anterioridad (de ser posible en el momento de llenar la ficha de inscripción, que ya enviaremos oportunamente). Se abonará en la mesa de acreditaciones.

ALOJAMIENTO y TURISMO

Los invitamos a conocer un poco más nuestra ciudad!. Les recomendamos visitar la página web del municipio: <http://turismo.laplata.gov.ar/>

Para información sobre alojamiento les recomendamos visitar la página web del evento: <http://www.academica.com/iv.rlars>

CONSULTAS

Ante cualquier duda comunícate con nosotros:

WEB: <http://www.academica.com/iv.rlars>

Email: ivrlars@gmail.com



IV Reunión De Análisis De Redes Sociales



IVReuniondredes